



# 全力坂っ子!

坂瀬川小 学校だより  
令和5年11月27日発行  
第9号 文責:桜井祐子

## 見聞を広げる旅へ～6年修学旅行～

11月9日(木)・10日(金)に、長崎・佐賀方面へ6年生が修学旅行へ行きました。今年で6年目の都呂々小学校との連合の修学旅行です。新型コロナウイルス感染症が5類となりましたが、都呂々小学校との打ち合わせを繰り返し行い、最大限の感染症対策をしながらの実施でした。様々な見学地、講話などたくさんの日程でしたが、仲間や家族との生活の大切さ、感謝等改めて考える機会となった旅行となりました。

### 被爆体験講話

語り部の山川さんが当時の写真や自分の小さい頃使っていたものなどの多くの資料を見せながら、分かりやすくお話してくださいました。子供たちはメモをたくさんとっていました。



《平和集会》



《被爆体験講話》

### フィールドワーク

原爆資料館の見学後、ボランティアガイドさんの引率で、フィールドワークを行いました。原爆落下中心地、浦上天主堂、如己堂、平和公園など、説明を聞きながら見学を行いました。



《原爆資料館》

《浦上天主堂》



### ホテルにて《バイキング》



どれにしようか迷います。

佐賀県立宇宙科学館  
九州最大規模の自然科学系博物館です。佐賀の歴史から地球上の自然現象、宇宙まで学ぶことができました。子供たちに人気だったのは「スペースサイクリング」でした。



《スペースサイクリング》  
《-20度の世界》

### 吉野ヶ里歴史公園

約40haの広大な敷地を濠(ほり)で囲んだ環濠集落跡にある、墳丘墓、高さ12mの「物見やぐら」、会議や祭祀を行った「主祭殿」などを班ごとに見学しました。



《環濠集落跡》

《甕棺墓》



【児童の感想(一部抜粋)】修学旅行を通して私が思った「平和」な世の中とは、家族がいる生活です。長崎に落ちた一つの原爆で死者・負傷者があわせて14万8793人もいらっしゃいます。家族全員が亡くなられた方も多いかもかもしれませんが、自分以外の家族が一しゅんていなくなって孤独になった方もいたと思います。中には自分の子どもを亡くして、なきがらを自ら焼く人もいらっしゃったそうです。私は家で家族にたよってばかりいます。そんな家族が急に消えたらたえられないと思います。私たちが家族みんなで暮らせているのは、苦しかった経験を語りついでくれる人がいるからだと思います。その人たちができなかった分、家族とふれあったり、話したりすることを増やしていきたいです。そして、たくさんの人を悲しみへつき落とした原爆が世界から消えることをねがっています。

# えがおいっぱい一輪車講習会

11月7日(火)に日本教育公務員弘済会主催の一輪車講習会があり、本校の1・2・3年生が参加しました。講師には、現一輪車競技世界チャンピオンと元世界チャンピオンの方をお迎えしました。本校には一輪車はありましたが、活用があまりされておらず、今回は修理を行ったものと近隣の学校や弘済会より借用したものを使用しました。まず一輪車の技の紹介がありました。たくさんの技があることに驚きました。次に現世界チャンピオンの方の模範演技がありました。自由自在に一輪車を操る姿に拍手がわきました。子供たちのモチベーションがさらに上がったようです。ようやく一輪車を使っただけの指導です。2グループに分かれて行われました。一輪車のコツは「背筋をピンと伸ばしてお腹に力を入れる姿勢」と教えていただきました。見るのと実際にやるのとは大きく違い、とても難しい一輪車です。しかし、何度失敗してもあきらめずチャレンジしている子どもが多く、少しずつ上達していました。2時間があっという間に過ぎました。講習会終了後は、休み時間になると、一輪車の取り合いです。現在本校では一輪車ブームが起きています。約1か月たちますが、少しずつ乗ることができるよう子どもが増えています。日本教育公務員弘済会の皆様、機会を与您えていただきありがとうございました。



《模範演技》



《背筋を伸ばしていい姿勢づくり》



《みんなでポーズ》

【児童の感想(一部抜粋)】◆はじめはむずかしかったけど、おしえてもらったからできました。こんどはじょうずなコースにいきたいです。◆一りん車のおどりがきれいでした。わたしもしてみたいです。◆マイクで話しながら、一りん車をこいでいたので、すごいとびっくりしました。先生にほめられたので、もっとじょうずになりたいと思いました。

## すてきな歌声～郡市音楽会～

11月17日(金)天草市民センターにおいて第70回天草郡市音楽会が行われ、本校の3・4年生が出場しました。2学期に入って少しずつ練習を積み増さね、数日前には学校の前で発表も行いました。会場には天草のいろいろな地区から集まった他の小学校の子供たちが多く、少し戸惑いも。併せて緊張もピークになっていたようでした。本校は2番目に『それはすばらしいある夏の日に』と『にじ』を披露しました。歌い出すと先ほどの緊張はどこへやら?坂瀬川小学校の座席の前に座っていた他校の子供たちが体でリズムを取っている姿もありました。堂々とした姿で声量もあり、素晴らしかったです。他の学校の合唱も聞くことができ、充実したひとときを過ごすことができました。



## 坂瀬川地区文化祭

11月12日(日)、坂瀬川公民館体育館で、坂瀬川地区文化祭が行われました。本校からも9月から10月に取り組んだ描画や習字、硬筆の作品を出品させていただきました。



## ＜今後の主な予定＞

※変更の可能性もあります。

- 12/1(金) 授業参観・学級懇談会
- 12/5・6(火・水) 熊本県学力・学習状況調査3～6年
- 12/13・15(水・金) 標準学力検査1・2年
- 12/15(金) 認知症サポーター養成講座4年
- 12/19(火) 人権集会
- 12/22(金) 第2学期終業式
- 1/9(火) 第3学期始業式



## ＜坂瀬川小学校ホームページ QR コード＞

学校からのお知らせや子供たちの様子などをホームページ上でもお知らせしています。